

Medio	El Mercurio
Fecha	05-05-2018
Mención	Seis ministros de Tribunal Constitucional Federal de Alemania visitan Chile y participan en seminario. Mención al académico Luis Emilio Rojas de la U. Alberto Hurtado.

Llegarán la mañana del próximo martes:

Seis ministros de Tribunal Constitucional Federal de Alemania visitan Chile y participan en seminario

Arribarán al grupo 10 de FACH el próximo martes. Seis ministros del Tribunal Constitucional Federal alemán visitarán Chile y participarán de un seminario organizado por su par nacional.

Se trata de prácticamente la mitad de los miembros de la magistratura germana (16) y la delegación estará encabezada por su presidente, Andreas Vosskuhle.

Desde el Tribunal Constitucional (TC) chileno explican que es "un hito no solo para el país, sino para Sudamérica". Y agregan: "Hoy es el gran referente para buena parte de los tribunales o cortes constitucionales a nivel mundial".

El arribo de la comitiva se da pocos días después de que un pronunciamiento de la Contraloría enfrentara al Poder Legislativo con la magistratura constitucional local, que rechazó las nuevas atribuciones aprobadas por el Congreso para el Servicio Nacional del Consumidor (Sernac).

Y justamente, en la conferencia inaugural que dictará el miércoles, Andreas Vosskuhle abordará la relación entre "Legislador y Justicia Constitucional".

En el panel "Constitución y Derecho Penal" expondrán los profesores Alex Van Weezel (U. Católica), Laura Mayer (UC Valparaíso), Gonzalo García Palominos (U. de los Andes) y Luis Emilio Rojas (U. Alberto Hurtado) y la magistrada Dr. Yvonne Ott, del Tribunal Constitucional Federal de Alemania. Mientras que en el bloque "Matrimonio y filiación", la profesora Susan Turner (U. Austral de Chile) y la magistrada Dr. Sibylle Kessel-Wulf, de la magistratura alemana.

En el tercer y último panel "Jueces y jurisdicción constitucional" participarán el profesor Eduardo Aldunate Lizana (UC Valparaíso) y el magistrado Johannes Masing, del tribunal alemán.

El cierre del seminario estará a cargo del vicepresidente del Tribunal Constitucional Federal, Ferdinand Kirchhof.

Dentro del itinerario de los ministros visitantes está también programada una cena en la residencia del embajador de Alemania en Chile y un encuentro en el Palacio de la Moneda.

Este último se realizará el jueves y serán recibidos por el ministro de Justicia, Hernán Larraín,

y por el ministro secretario general de la Presidencia, Gonzalo Blumel.

Los primeros contactos

Los primeros contactos entre las magistraturas chilena y alemana se iniciaron en septiembre de 2017, cuando los ministros Mariol Peña y Gonzalo García visitaron en comisión de servicio la institución germana en la ciudad de Karlsruhe.

El objetivo del viaje era iniciar una relación de colaboración entre las instituciones, explicaron desde el TC. Para ello, cada tribunal presentó jurisprudencias relevantes de los últimos años.

Tras esas sesiones de trabajo se planteó la idea de continuar con una vista recíproca de las líneas de trabajo en Alemania y Chile.

Para materializar este vínculo, en diciembre del año pasado, el presidente del Tribunal Constitucional chileno, Iván Aróstica, realizó una invitación formal a los miembros de la magistratura de ese país.



El presidente del Tribunal Constitucional Federal alemán, Andreas Vosskuhle, con la vestimenta tradicional que se utiliza en la corte.